

CRUDO NOTICIA

# La movida petrolera que facilitaría el fracking

La compañía estadounidense, Chevron, anunció un acuerdo de compra con Anadarko por 33.000 millones de dólares.

Por VIVIANA SUÁREZ L.

La gigante petrolera de Estados Unidos, Chevron anunció ayer que llegó a un acuerdo para la compra de la también norteamericana Anadarko (ambas con presencia en Colombia) por 33.000 millones de dólares. La adquisición de la empresa le aumentará oportunidades a Chevron para la extracción de gas de esquisto (hidrocarburo en estado gaseoso que se encuentra en las formaciones rocosas) mediante fracturación hidráulica (fracking) y de gas natural en aguas profundas (off-shore).

En diálogo con EL COLOMBIANO, el exministro de Minas y Energía, Amylkar Acosta, resaltó que con el debate que se está desarrollando actualmente en Colombia frente a la implementación de esta técnica para la exploración, Chevron podría tener interés en incursionar en la fracturación hidráulica en Colombia, por el potencial de la región.

“El campo de la Guajira está en declive: pasó de representar más del 60 % del

# 33

mil millones de dólares es el monto que pagará Chevron por Anadarko.

abastecimiento de gas del país al 24 %, entonces, deja de ser interesante para Chevron y ponen sus ojos en las posibilidades que ofrece el país”, resaltó el exministro.

Acosta agregó que la multinacional tiene la tecnología y la experiencia para hacerlo, gracias al desarrollo de proyectos en Estados Unidos y Argentina; y que “está a la expectativa de la decisión que tome el Gobierno”.

### ¿Quién da el banderazo?

La Comisión creada por el Gobierno dio luz verde a la implementación de la técnica en el país, sin embargo, el banderazo para que inicien los proyectos piloto, lo tiene que dar la Agencia Nacional de Licencias Ambientales (Anla).

Acosta anticipó que el Go-

bierno tomaría una decisión sobre las recomendaciones de la Comisión antes de que finalice el primer semestre (Ver Antecedentes).

### Sobre la adquisición

La transacción, una de las más importantes del sector petrolero, será en acciones y efectivo, detalló Chevron, la cual absorberá la deuda de Anadarko.

“La combinación de los activos de primera calidad de Anadarko con nuestro portafolio fortalece nuestra posición de liderazgo, acrecienta nuestra capacidad en el Golfo de México y nuestros negocios de gas natural líquido (LNG)”, señaló la compañía.

Sobre la base del precio de cierre de la acción de Chevron el jueves, los accionistas de Anadarko recibirán 0,39 de acción de Chevron y 16,25 dólares en efectivo por cada papel de Anadarko, indica el comunicado.

La fusión, que finalizaría en el segundo semestre de este año, aún requiere la aprobación de las autoridades, los consejos de administración de ambas empresas y los accionistas de Anadarko ■

## ANTECEDENTES

### COMISIÓN DE EXPERTOS DIO LUZ VERDE

El pasado 15 de febrero, la Comisión de expertos creada por el Gobierno presentó el primer informe con respecto a la implementación del fracking en Colombia. En general, sugerían que se podía desarrollar, pero con algunas recomendaciones. La semana pasada se reveló finalmente el texto completo de su propuesta. Allí se conocieron las condiciones y etapas que deberán cumplir los proyectos piloto integrales de investigación (PIII). Información, participación comunitaria y fortalecimiento institucional, fueron algunas de las conclusiones y sugerencias de la comisión interdisciplinaria que estudió el tema. Específicamente, por consenso, se recomendó que previo a tomar la determinación de autorizar o no la técnica de perforación hidráulica con propósitos comerciales en Colombia se deberían realizar varios PIII. El objetivo sería construir confianza durante la ejecución de los pilotos entre las comunidades locales, las instituciones públicas y las empresas.

El Fondo de Empleados de Familia Sancela “Confamilia” hace saber que el día 15 de marzo, falleció en el Municipio de Medellín, departamento de Antioquia el señor SIGIFREDO GALLEGU MUNERA, asociado al Fondo de Empleados Confamilia.

Quienes consideren tienen el derecho a reclamar el saldo de sus ahorros y demás beneficios puede presentarse en la oficina de la Planta Medellín ubicada en la Carrera 50 N° 8 SUR 117.

PRIMER AVISO

## FERIA DE GANADOS DE MEDELLÍN

### BOVINOS MACHOS

Precio de venta en pesos

EDAD	ANIMALES	PROMEDIO	PRECIO MÁX.
Machos cebados kg. en pie	2.362	5.182	5.700
Machos de levante 1 año	495	980.000	980.000
Machos de levante 1 1/2 años	88	875.000	1.175.200
Machos para ceba 2 años	0	0	0
Machos para ceba 2 1/2 años	0	0	0
Machos (Destete)	252	726.190	800.000

### BOVINOS HEMBRAS

Precio de venta en pesos

EDAD	ANIMALES	PROMEDIO	PRECIO MÁX.
Hembras cebadas kg. en pie	1.495	4.503	4.900
Hembras de levante 1 año	445	686.067	800.000
Hembras de levante 1 1/2 años	20	1.300.000	1.300.000
Hembras de cría 2 años	0	0	0
Hembras de cría 2 1/2 años	301	1.285.000	1.641.500
Vacas con cría (Ataos)	11	1.300.000	1.300.000
Vacas de leche	23	2.536.364	2.900.000
Revoltura	38	1.322.222	1.800.000
Bovino industrial (kg. en pie)	391	2.519	3.400

### PORCINOS

Precio de venta en pesos / Kg. en pie

EDAD	ANIMALES	PROMEDIO	PRECIO MÁX.
Cerdos cebados	713	4.636	4.800
Cocas descarte	371	3.051	3.500
Padrones descarte	1	1.600	1.600

### RESUMEN REUNIÓN

En Unidades

	ACTUAL	ANTERIOR	DIFERENCIA
Ganado gordo	5.682	7.145	-1.463
Ganado flaco	2.215	1.791	-424
Porcinos	12.708	12.962	-254
Revoltura y vacas de leche	206	275	-69
<b>Total semovientes</b>	<b>20.811</b>	<b>22.173</b>	<b>-1.362</b>

Del 08 al 12 de abril de 2019. Fuente: Central Ganadera